

Jules CHARVOLIN (1911)

Nos camarades de la promotion 1911 ont appris avec regret le décès de Jules CHARVOLIN fin septembre 1958 après une très courte maladie.

CHARVOLIN était né le 22 oct. 1892. Après de bonnes études au lycée Ampère à Lyon, il entre en 1908 à l'E.C.L. et en sort en 1911 où il fut remarqué par ses professeurs comme un élève très brillant et par ses camarades comme un parfait ami.

À la sortie de l'E.C.L. il passe un an à l'École de Chimie Industrielle de Lyon où il étudie à fond les caractères analytiques des corps ; ceci à l'instigation de son père Michel CHARVOLIN, chimiste de valeur, auquel l'on doit la découverte de certains colorants organiques, le jaune indien en particulier.

Puis Jules CHARVOLIN fit un stage assez long au laboratoire de l'essayeur de la garantie, où il étudia les analyses et traitements des métaux précieux.

Toute sa carrière se fit donc dans la branche de la chimie, de la métallurgie, des métaux non ferreux. La mobilisation d'août 1914 l'envoya avec son régiment, le 9^e d'Infanterie, dans les Vosges.

Blessé fortement en septembre 1914 à l'épaule, il revint à Lyon où classé dans les services auxiliaires, il fut mobilisé à la Société J. Bocuze à Lyon où il demeura, jusqu'en 1942 étant devenu Directeur Général Technique de cette importante firme. Ses profondes connaissances théoriques et pratiques de la métallurgie des non ferreux l'ont fait désigner à cette

épaule au Comité d'Organisation des limités non ferreux.

Il y reste jusqu'en 1945 où la Compagnie Française des Métaux qui avait, au cours des années précédentes, apprécié ses qualités, lui a confié la Direction de son agence de vente pour Lyon et toute la région.

C'est dans ces fonctions qu'il termina sa carrière et malheureusement sa vie. Son accueil était toujours charmant, d'une grande affabilité et à la disposition de tous.

Ceci conséquence de sa belle intelligence et de son exquise bonté.

Nous n'oublierons jamais celui qui était l'ami de tous et qui le restera toujours pour nous.

PROMOTION 1948

Notre première réunion de la saison eut lieu le vendredi 24 octobre au siège de l'Association. Beaucoup d'appelés, mais peu de présents qui furent : BERTHELIER et Mme, BUND CARTIER-MILLON et Mme, CHABERT et Mme, KAMM, DE KERMOYSAN, PARISOT et Mme.

Après l'échange de nos impressions de vacances et des nouvelles de nos camarades absents une séance de projection nous fit admirer les rivages de la Méditerranée, de la Côte d'Azur à la Grèce en passant par Venise. Domage que BUND joue de malchance avec son projecteur ce qui nous a privé de son excellent film.

CHABERT qui cette année assurera la charge de délégué suppléant souhaite vous rencontrer nombreux à la réunion générale du 23 novembre et vous convoque à la prochaine réunion de promotion le vendredi 5 décembre au siège à partir de 20 h. 30.

GRUPE DROME-ARDECHE

COMPTE RENDU

La première réunion de la saison 1958-1959 du groupe Drôme-Ardecbe s'est tenue à l'Hôtel du Grand Saint-Jacques à VALENCE le samedi 18 octobre.

Autour de notre délégué CHAMPION (1909) se sont retrouvés :

- DE MONTLOVIER (1904),
- ROMARIE (1925),
- GUILLOT BEAUJET (1907),
- VIAL (1920),
- GAUTHIER (1926),
- PATRIARCHE (1927),
- POISAT (1927),
- BARRIERE (1928),
- BERANGER (1932).

S'étaient excusés :

- SAVY et COULON.

Au cours de la réunion a été évoqué le souvenir de notre ancien et regretté délégué PRAL décédé en août dernier.

À la fin du repas nous avons eu le plaisir de recevoir la visite de notre jeune camarade JOLY (1954) nouvellement installé dans notre région et qui avec beaucoup de flair avait découvert le lieu

de réunion de ses anciens. Nous l'avons accueilli avec d'autant plus de satisfaction que la participation des jeunes à nos réunions est toujours fort restreinte.

Un nouvel appel pressant est fait aux camarades des promotions d'après 1940 pour qu'ils viennent par leur présence redonner de la jeunesse à notre groupe.

Citation

à l'Ordre de la Nation

Tous nos camarades ont eu connaissance du décès d'Edmond DUSSERT (1914) Président du Syndicat Général de la Filature de Soie, survenu comme nous l'annoncions précédemment dans des circonstances tragiques au cours des inondations qui ont dévasté, au début du mois dernier, une partie du département du Gard.

Edmond DUSSERT venant d'être aujourd'hui l'objet d'une citation à l'Ordre de la Nation, nous faisons un devoir de porter à la connaissance de nos camarades les termes de cette citation que voici :

Le Président du Conseil des Ministres cite à l'Ordre de la Nation :

« M. Jean-Marie Edmond DUSSERT, Président du Syndicat Général de la Filature de Soie en France : « apprenant que son usine était menacée et que son personnel, dont quarante femmes, courait un grave péril à la suite de la brusque montée des eaux, a voulu se rendre personnellement sur place à Saint-Jean-du-Gard. Contraint de s'arrêter à quelques centaines de mètres du pont de Ners, sur la route de Nîmes à Alès, a refusé de faire demi-tour avant d'avoir assuré la sécurité de son personnel. L'effondrement du pont de Ners a été fatal à M. DUSSERT, qui, victime du devoir, a trouvé tragiquement le mort dans la nuit du 30 septembre au 1^{er} octobre 1958, au cours des inondations qui ont dévasté toute une partie du département du Gard ».

Tous les membres de notre Association s'associeront certainement à l'hommage qui vient d'être ainsi rendu à l'Ingénieur et au grand industriel qui a fait le sacrifice de sa vie pour assurer la sécurité du personnel d'une entreprise à la création de laquelle son nom et sa personnalité demeureront attachés.

GRUPE DAUPHINE-SAVOIE

Octobre, rentrée des classes ! Rentrée des E.C.L. aussi, qui se sont retrouvés le 15 (3^e mercredi du mois pour ceux qui l'ont oublié) à la Maison de l'Ingénieur.

Tous s'étaient déjà plus ou moins revus auparavant, mais ce fut une nouvelle fois l'occasion d'évoquer des souvenirs de vacances et d'échanger quelques informations, fourchette en main bien entendu, car il faut bien vivre !

Mais, qu'on ne nous taise pas de futilité : des sujets sérieux furent aussi abordés, et je pense particulièrement à l'exposé que nous fit Chavanon sur le reclassement des aveugles dans l'industrie, cause à laquelle il apporte le dévouement dont ses camarades grenoblois ont souvent été les témoins.

Signalons aussi qu'à la fin de la réunion Lejeune s'est vu confier la charge de Trésorier en remplacement de Gribot qui a quitté Grenoble (épouvanté sans doute par la difficulté de boucler son budget !).

Étaient présents : A. Armond, Beauchêne, Berial, Bois, Burin des Roziers, Covat, Chavanon, Clachet, Delabarre, Dupuy, Dutel, Geuroux, Lejeune, Paris, Ravet, Tinland, Villatte.

S'étaient fait excuser :

Carry, Mermet, Touzin.

P.S. : Le secrétaire signale (pensum du début d'année) :

1^o) Que s'il a fait figurer un numéro de téléphone au bas des convocations, c'est parce qu'il lui serait infiniment agréable d'entendre la voix des camarades ne pouvant se rendre à la réunion, pour son plaisir personnel d'abord, et aussi pour pouvoir fixer approximativement le nombre de couverts (nous avons la réputation d'être le groupe aux effectifs les plus... inattendus !).

2^o) Que s'il oublie accidentellement d'expédier certaines convocations, il en demande absolution pleine et entière, mais que les jours, heures et lieu de réunion étant toujours les mêmes, il espère bien, cependant, voir arriver les oubliés.

3^o) Que si certains camarades convoqués dans les grandes circonstances, désirent l'être régulièrement ils n'ont qu'à insister le désir, et c'est avec enthousiasme que nous les submergerons de papereuse.

Qu'en se le dise !...